

校報 まつかけ

第 8 号
令和 6 年 10 月 29 日
八幡浜市立松蔭小学校
<https://matsukage-e.esnet.ed.jp>

あかるく・やさしく・たくましく
○ ③んかいの笑顔で
○ ③ながる仲間と
○ ③んがえよう一生懸命
○ ③んきに活動しよう

【11月行事予定】

デジタル時代の子供たち

校長 川田 久

今月初めに、「松蔭っ子を育てる会」を開催しました。主に、本校児童についての情報交換とスマートフォン（以下スマホ）の使い方についての研修を行いました。

この十数年間で、私たちの生活を大きく変化させたのがスマホです。ゲームに音楽、動画に通信機能。アプリを入れれば、さらにやりたいことがどんどん増えていきます。今考えられるすべての娯楽を詰め込んだようなスマホは、若者を中心に人々の欲望を満たす最も身近で最高の玩具になりました。サイトやアプリは、やめられなくなるように巧妙に工夫され、常習化してしまいます。こんな楽しいものを、年端もいかない子供たちに安易に与えて、節度を持って使用させることなど、できるはずはないと思います。「スマホを与えてから生活が乱れた。勉強をしなくなった。」などと言う保護者もいますが、それは子供のせいではなく保護者の管理不足です。さらには、保護者や教師が見えないところでメールによるいじめが行われたり、出会い系サイトで被害に遭ったりする事例も多々あります。最近では、闇バイトで犯罪に手を染めてしまった若者による事件が連日のようにニュースを騒がせています。便利でみんなが使っているものには、それを悪用しようとする人たちが必ず裏に潜んでいるのです。

極端な例ですが、我が家では二人の子供にスマホを与えたのは、高校の卒業式の数日前です。当然のごとく、クラスでスマホを持っていなかったのは我が子だけなので、親子喧嘩の原因のほとんどは、「スマホ買ってや」と訴える子と、それを拒否する親との言い争いだったように思います。しかし下の子は、コロナ禍で、ロイロノートを使用するため私のタブレットを使わせていたところ、たちまち私の LINE と同期して友達と通信をしていたため、スマホを与えた状態とあまり変わりませんでした。その頃から成績も下降していったと思います。今の御時世、高校生にスマホを与えないことは覚悟と相当なエネルギーが必要でした。御家庭によって様々なお考えがあるでしょうし、今の子供たちは生まれた時からインターネットやスマホが身の回りにあったデジタルネイティブと呼ばれる世代です。我が家のようなことはできないと思いますが、小学生には必要ないものです。今後必要となる ICT 機器の操作は、学校が貸与しているタブレットで十分なスキルを身に付けさせることができます。個人のスマホを与えるなら、しっかりと家庭でのきまりと、それを確実に守らせる責任を果たしていただきたいと思います。

夕方、遊び疲れて「バイバイ、また明日。」と言って友達と別れる。次の日「おはよう。」と言ってまた出会う。私たちの子供の頃の日常だったと思います。家に帰ってからも部屋にこもって友達とただただメールでやり取りし、やれ返信が遅いだの、悪口を書かれたなど、気を使いながら友達関係に疲弊するような小学生にはなってほしくありません。スマホという最高のコミュニケーションツールが、逆に家族のつながりを奪ってしまわないようにしたいですね。

日	曜	給食	校 内 行 事 等
1	金	○	登校指導
2	土	＼	
3	日	＼	文化の日
4	月	＼	振替休日
5	火	○	児童生徒をまもり育てる日 警察署合同避難訓練 委員会活動 あいうえお話会
6	水	○	代表委員会
7	木	○	
8	金	○	登校指導
9	土	＼	科学の祭典 秋季全国火災予防運動～15日
10	日	＼	ノーゲームノーネットDay 八幡浜産業まつり
11	月	○	県陸上運動記録会(ニンスタ)
12	火	○	
13	水	○	
14	木	○	市教研(教科外部会)
15	金	○	
16	土	＼	
17	日	＼	
18	月	○	
19	火	○	金管バンド部を励ます会
20	水	○	登校指導 参観日(5・6年は防災参観日)・講演会
21	木	○	えひめいじめSTOPデー
22	金	○	市内音楽発表会(ゆめみかん)
23	土	＼	
24	日	＼	
25	月	○	A L T 訪問
26	火	○	クラブ活動
27	水	○	
28	木	○	3年生保護者PTA役員選考委員会
29	金	○	市教育美術展～12/8
30	土	＼	

< 12月の主な行事予定 >	
12/11(水)	個人懇談
12/12(木)	個人懇談
12/12(木)	本部役員選考委員会
12/24(火)	給食最終日
12/25(水)	第2学期終業式

----- (キリトリセン) -----
※ 学校のこと(行事のこと、校報のことなど)や児童のことなど、何でもかまいません。ご意見をお寄せください。